

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

PRECIOS.

Un número en Madrid..... 2 cuartos.

25 id. en Madrid..... 4 reales.

25 id. en provincias.... 5

Anuncios y comunicados, a precios

convenidos. El pago adelantado.

Madrid un mes..... 6 reales

Provincias, trimestre..... 24

Estranjero y Ultramar..... 60

Se suscribe únicamente en su admi-

nistración de Madrid.

ANO XIV.—NUM. 850, DE LA MAÑANA.—MADRID.—

MARTES 8^o DE ENERO DE 1861.

OFICINAS, DESENGAÑO, NUM. 10

RELIGION, BENEFICENCIA

y noticias de la corte.

Al fin hemos recibido la alocución auténtica pronunciada por el Papa en el concilio del 17 del pasado. Es el reverso de la medalla, de la inventada por los periódicos piemonteses, porque sola respira mansedumbre, bondad y sabiduría al paso que la apócrifa, respiraba ira y sentimientos vulgares. El periódico que ha tenido la criminal audacia de falsificar completamente dicho documento, es *El correo de la Emilia*, y siguiendo su falso ejemplo, otras publicaciones piemontesas, han dado extractos falsos y calumniosos, en que se ponían en boca del indulgente Pontífice, palabras agresivas al emperador Napoleón y a Víctor Manuel. Su Santidad, sin nombrar monarca alguno, se lamenta de los males y las persecuciones que sufre la Iglesia y de los excesos de la revolución.

—Después de lamentar S. S. las persecuciones que sufren en Italia los prelados, y señaladamente el arzobispo de Urbino que se ha visto rodeado de soldados, preso y arrojado a una cárcel, anuncia con profundo dolor, que en varias ciudades de Italia se han abierto templos protestantes y establecido escuelas públicas, en que se enseñan impunemente las más perversas doctrinas.

—La asociación de beneficencia de Sevilla recaudó en el año último 188,413 reales, y distribuyó para atender al socorro de los necesitados 146,155 m.

—Parece que S. M. la Reina ha regalado dos botonduras de brillantes a los fotógrafos catalanes Srs. Albareda y Moliné, que vinieron a esta corte a presentar a las personas reales los retratos que les encargaron cuando visitaron la capital de Cataluña.

—Los donativos hechos hasta el dia 31 de diciembre de 1860, a la sociedad Económica Matritense, con destino al fondo de premios a la virtud, asciende a 133,278 reales, 48 cént.

—Han sido nombrados por S. M. para los curatos vacantes en la diócesis de Lérida, los Sres. D. Francisco Bainac, don Antonio Gelouch, D. Jorge Curiá, D. José Clúa, D. Antonio Facerias, D. Francisco Valls y D. Jose Sala.

—Los Sres. D. Fernando Salamanca y D. José Carrer, han puesto a disposición de las autoridades de Granada, 40,000 reales el primero, 20,000 el segundo, para activar la suerte de los desgraciados que han perdido cuanto tenían en la última inundación.

—El reverendo P. Papetart, vicario apostólico de las misiones del Norte de América, ha llegado a Granada, con objeto de recoger fondos para el sostenimiento de aquellas misiones.

S. M. la reina madre, felicitó anteayer desde Roma por el telégrafo a nuestra augusta soberana y real familia, con motivo del dia de Reyes.

—El cuerpo diplomático con sus señoras y respectivo personal, y acompañado del introductor de embajadores, tuvo anteayer tarde la alta y grata honra de cumplimentar a S.S. MM., con motivo de la festividad de los Santos Reyes.

—Con motivo de la alocución de Su Santidad dice *El Reino* que son tantas las amarguras que está sufriendo el venerable Pio IX, excita tanto interés su situación afflictiva, la constancia y plácida resignación con que contempla sus males, que los corazones generosos no podrán menos de consolarlo, aunque no obedezcan las inspiraciones del sentimiento religioso, sino las de la nobleza y natural compasión de toda alma bien nacida.

—En Sevilla se trata de reunir en la iglesia de la Universidad literaria los restos mortales de varios hombres célebres sepultados en diferentes templos de aquella ciudad.

—El 2, como estaba anunciado, se verificó en Orihuela, la apertura del año escolar en el seminario conciliar de San Miguel. Despues de celebrarse una misa solemne en la iglesia del establecimiento, con asistencia del señor obispo de la diócesis, terminó el acto, proclamando un elegante discurso el virtuoso prelado. Los seminaristas estrenaron ascienden en la actualidad a 130 y a 30 los internos.

—En varios pueblos de la provincia de Valladolid, imitando la iniciativa de la ca-

pital, se han abierto suscripciones en favor de los pueblos inundados.

—La suscripción abierta en Valladolid ascendía el domingo a 33,842 rs. Varias vecindades de la ciudad habían constituido una numerosa junta y obtenido permiso de la autoridad para pedir por las casas para auxiliar con la limosna que obtengan a los pueblos del partido de la capital que mas daños hayan experimentado.

POLITICA, ADMINISTRACION

Guerra y Marina.

—El *Diario de Constantinopla* publica íntegro el informe del gran visir al sultán sobre la inspección hecha en las provincias europeas del imperio. El visir dice que de sus investigaciones resulta que es completamente inexacto que los cristianos sean sistemáticamente perseguidos por los musulmanes.

—Ha llegado a Tetuan y se ha hecho cargo del mando de los dos escuadrones de Farnesio, D. Manuel de Sousa, comandante del mismo regimiento.

—Los dos escuadrones del regimiento de Albuera, que están en Tetuan, recibieron el 30 del pasado la orden de prepararse para regresar a la Península.

—Ha muerto en Bruselas de un ataque de apoplejia fulminante, el Sr. Carvalho de Moraes, ministro de Brasil en Bélgica des de 1853.

—Ha sido nombrado coronel de la remonta de Extremadura, D. Fernando Gisbert y Mendieta.

—La junta de la Deuda pública ha acordado que la subasta para la amortización de la Deuda consolidada y diferida a 3 por 100, tenga efecto el 31 de enero próximo a la una del dia. La cantidad que ha destinado el gobierno a la compra de los mencionados efectos, es la de 7,112,344 rs.

—Por real orden de 5 del actual se ha adjudicado definitivamente la subasta del servicio del hospital militar de San Carlos de Cádiz, a D. Francisco Pérez Aróstegui, único proponente en la licitación.

—El vapor *Ferrol* se ha mandado, alias para conducir víveres a Fernando Poo.

—Dentro de breves días debe salir para Mahón, una compañía de ingenieros de las que se hallan actualmente en Barcelona.

—En lo sucesivo la provisión de las plazas de portero de entrada ó rastriño en las cárceles de las capitales de provincia, y en todas las de los partidos judiciales donde le hubiere, deberá hacerse a propuesta del alcalde, responsable de la custodia de los presos, debiendo reunir los comprendidos en la terna las circunstancias siguientes: tener 25 años por lo menos y no pasar de los 50; haber servido en cualquiera de las armas o institutos del ejército, y obtenido la licencia absoluta con buena nota; acreditar estos requisitos y el de moralidad, y no haber sido procesados, con los documentos necesarios.

—Las últimas noticias de Cochinchina manifiestan que los triunfos de los ejércitos aliados en China habían causado viva impresión en el ejército annamita. Las tropas enemigas habían hecho un movimiento de retirada, y se creía que se lograría el objeto que impulsó al ejército expedicionario franco-español sin derramar sangre. Lo que no ofrece la menor duda, según las noticias recibidas de Cochinchina, es que los soldados europeos soportan muy bien los rigores del clima y que el estado sanitario es excelente.

—El 27 de diciembre próximo pasado desembarcó en Marsella un primo de Abd-el-Kader, procedente de Beyrouth. Se dice que este personaje es portador de una carta del emir para el emperador Napoleón, en la que habla del desarme de los árabes que quisieran verificar las autoridades turcas en Siria, en contra de los deseos de Abd-el-Kader.

—El emperador Napoleón ha concedido al general Ignatiéff enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de Rusia en China, la cruz de gran oficial de la Legión de Honor.

—El teniente de alcalde Sr. Urrutia, está desempeñando interinamente la alcaldía primera de Bilbao hasta que el gobierno resuelva sobre la dimisión presentada por el propietario Sr. Cortázar.

—El conde de Trapani organiza la reacción en los Abruzzos, según dicen a la *Correspondencia Havares*. El mismo príncipe

sus individuos a sus casas y quedando en la capital el cuadro del cuerpo.

—El presidente de los Estados Unidos se expresaba en los siguientes términos al designar el 4 del corriente como dia de ayuno y penitencia en aquella república: «La unión de los Estados se ve en la actualidad amenazada de un peligro grave e inmediato; el pánico y el «desgarramiento» de un carácter terrible reinan en el país, nuestra población laboriosa carece de ocupación y por consecuencia de los medios de ganar el sustento. En verdad que la esperanza parece haber desaparecido del espíritu de los hombres. Reina entre todas las clases la confusión y el espanto y se desoyen los consejos más sabios de nuestros mejores conciudadanos.»

—Se ha declarado que el artículo 4º de la ley vigente de prisones que confiere al gobierno la facultad de nombrar los alcaldes de las cárceles de las capitales de provincia y partidos judiciales, a propuesta de los gobernadores, y a estos los de los otros empleados subalternos de las mismas; se refiere respecto de los empleados subalternos, únicamente a los porteros, mozos, llaveros y demás dependientes subordinados de los alcaldes, cuyo sueldo anual no excede de 3,000 reales en las provincias y de 4,000 en Madrid, que podrán ser nombrados por los gobernadores; correspondiendo a la dirección general de establecimientos penales, ó al ministerio de la Gobernación respectivamente el nombramiento para el desempeño de todos los demás cargos.

—Anteayer salió de Ciudad Real para Sevilla, el gobernador de aquella provincia en uso de licencia temporal.

—De Nápoles escriben el 30 a la *Patrie*: «Corre el rumor de que han estallado desórdenes graves en Sicilia. Se habla de haberse hecho fuego de una y otra parte. Esta noticia, que doy bajo toda reserva, no parece inversimil. Todos los oficiales y soldados piemonteses son muy mal mirados en Palermo, y en varios salones de la alta sociedad no se los recibe.»

—El senador demócrata de Tejas master Wigfall terminó últimamente en el Senado de Washington su peroración con estas palabras: «Bien saben los miembros de este Senado que antes de una semana uno de los Estados habrá dejado de pertenecer a la Unión. (Risas en las galerías y en el salón.) Siga riéndose el senador de Nueva-York (Mr. King). Aseguro que, antes del jueves de la próxima semana, habrá revocado la Carolina del Sur la ratificación del tratado que hace de ella uno de los Estados Unidos, y enviará un enviado extraordinario a este tribunal (Risas).» Ahí senadores, Neron se reía cuando Roma se estaba incendiando. Vosotros, que podeis si queréis salvar a los infelices cuando en el rigor del invierno necesiten pan y combustible, no debierais reiros ahora. La Carolina del Sur puede llegar a ser la tumba de hombres libres, pero jamás residencia de esclavos. (Risas, palotes, patadas y silvidos en las galerías).»

—Un despacho de Nápoles del 2 dice que la plaza de Civitella del Trento, sitiada por el general piemontés Pinelli, se ha provisto de víveres con un éxito completo por los napolitanos. Civitella del Trento, dice la *Patrie*, está situada en el Abruzzo ulterior entre Ascoli y Teramo. Sus fuertes, construidos sobre una roca en una posición ventajosísima, solo pueden ser rendidos por hambre ó por un sitio en regla que ofrece muchas dificultades. La posesión de esta ciudad es muy importante para las tropas napolitanas.

—Dícese en Roma que reemplazará en el ministerio a monseñor Merode, monseñor Bella, originario de Viterbo y antiguo legado en Perú.

—Francisco II estaba días pasados sobre los baluartes de Gaeta, cuando, según dice *La Correspondencia Havares*, una bomba lanzada por las baterías piemontesas pasó por su lado: «Mirad, dijo a uno de los oficiales, los bombones que mi tío me manda de aguinaldo.»

—El gobierno napolitano y el sardo, si hemos de creer un despacho fechado el 4 en Berlín, han entablado negociaciones para la celebración de un armisticio prolongado.

—El conde de Trapani organiza la reacción en los Abruzzos, según dicen a la *Correspondencia Havares*. El mismo príncipe

ha dado proclamas en aquellas provincias.

—Doscientos voluntarios borbónicos llegaron días pasados a Frosinone, dirigiéndose hacia los Abruzzos con el consentimiento del gobierno pontificio; pero el general Goyon los hizo desarmar en Frosinone.

—Se confirma la noticia de que el príncipe de Carignan irá a Nápoles como lugarteniente general del rey de Cerdeña acompañando el comandador Nigra como consejero y ministro responsable.

—El rey de Cerdeña dijo en la recepción del dia 1º: «La marcha de los asuntos públicos es satisfactoria; pero se necesita mucha prudencia, y sobre todo unión, para triunfar de los obstáculos que quedan aun por vencer. Así es que nos conviene permanecer en un todo acordes con nuestros verdaderos aliados.»

—*La Regeneración* escribe su segundo artículo acerca del nuevo proyecto de ley de ayuntamientos en su aplicación a los pueblos menores de 500 vecinos.

—La marina mercante española se compone de 5,175 buques de toda clase; solo 57 son de vapor y representan 349,753 toneladas. La tripulación de todos los buques mercantes forma una cifra de 81,177 marineros; y el cabotaje español representa en su totalidad 698,381 toneladas.

—Al decir de *La Epoca*, una ambición desatentada, escitaciones, tal vez interesadas de potencias extranjeras, la falta de resolución en un principio para oponerse a los esfuerzos revolucionarios, en cuyo total éxito no se creyó, y el abandono de tanto culpable de la Europa conservadora, produjeron primero las anexiones de Niza y Saboya a la Francia, mas tarde el rompimiento de las negociaciones para el Congreso europeo, algunas semanas después la invasión de la Sicilia, y por último, el atentado internacional cometido en los Estados Pontificios y en el continente napoleónico.

—Se ha declarado de Real orden que el primero y tercer batallón del Fijo de Ceuta no tienen derecho al uso de la medalla de África, por no llenar las condiciones que exige el decreto de su creación.

—El gobernador de Jaén señor Hurtado ha dirigido una circular a los ayuntamientos de la provincia, en la que, fijando con precision y claridad los deberes de las corporaciones municipales bajo el punto de vista de la buena administración de los intereses locales, exclusiva misión de aquellos cuerpos, les encarea la necesidad de fomentar la construcción de vías de comunicación como principal elemento para el desarrollo de los intereses morales y materiales de todo centro de población.

—El 3 se embarcó en el vapor *Americo*, surtido en el puerto de Barcelona, el regimiento infantería de Sevilla, destinado de guarnición a Ceuta. En el mismo dia hizo rumbo el vapor para dicho punto.

—El movimiento de población ha producido un aumento de 36 almas en Cardona, en todo el año último.

—Las noticias de Gaeta alcanzan al 31 hasta cuya fecha ningún accidente notable había ocurrido en el sitio. El 26 recibió al rey al almirante de la escuadra francesa quien le manifestó que en nada se habían modificado sus instrucciones y que el emperador Napoleón le encargaba ledijes que de acuerdo con las potencias del Norte continental oponiéndose al bloqueo efectivo de Gaeta. Esta manifestación y la llegada de una diputación de Sicilia habían causado vivas satisfacciones en la plaza.

—*La Opinione*, periódico piemontés dice que es auténtica la carta que ha publicado el *Daily-News* suponiéndola dirigida por Victor Manuel al rey de Nápoles en abril último. El periódico citado añade que no solo el rey de Nápoles no contestó a los consejos que le daba su pariente, sino que el oficial sardo encargado de entregarle la carta en persona, no pudo obtener una audiencia y se vio precisado a hacer llegar la carta a Francisco II por medio de un secretario particular.

—A propósito de la concesión de pensiones, dice *La Epoca* que las Cámaras populares deben ser muy severas en esta clase de cuestiones, reservando la expresión de sus sentimientos generosos para aquellas ocasiones en que, como la presente, pueda tener el Parlamento, de acuerdo con el gobierno, su mano bienhechora sobre las grandes desgracias de los pueblos.

—La conspiración abortada en Haití contra la vida del presidente Gerlard y los principales funcionarios de su gobierno, parece que era *soulouquista*. Entre los presos había dos mujeres que dicen tener el alma tan negra como el cuerpo.

—El periódico ministerial piemontés el *Espresso* dice que Roma y el Véneto quedaron en 1861 en poder de Victor Manuel.

—El general Scott, la primera ilustración militar de los Estados Unidos, y el general en jefe del ejército Norte americano, ha dirigido un informe al presidente de la república, y se declara por la represión inmediata de toda tentativa separatista; pero James Buchanan persiste en su sistema de contemporización.

—Las personas mejor informadas creen que las medidas relativas a la baja del interés de los fondos acumulados en la Caja de depósitos, no se promulgarán sino cuando se despeje un tanto mas el horizonte europeo.

—*La España* ha hablado en uno de sus últimos números, como dos cosas ya próximas, del bombardeo de algunas plazas marítimas del imperio marrueco y de nuevas complicaciones entre nuestra patria y Marruecos. *La Epoca* cree que tales vaticinios no se verán confirmados, y que esta cuestión tendrá el único desarrollo que conviene a los intereses de nuestro país, que no son ciertamente los de una nueva guerra en África. Los esfuerzos del sultán por una parte, y las energicas gestiones del gobierno español por otra, son para nuestro colega una garantía de que acontecerá así.

—*El Eco Vascoagado*, diario que ha venido publicándose en Bilbao sin carácter político, ha tomado ese carácter después de llenar los requisitos de la ley y sin cambiar su denominación. Su primer artículo le ha consagrado a Pio IX, y de él tr

CRIMENES Y DESGRACIAS

Justicia y sanidad.

Se ha confirmado la negativa del gobernador de Zaragoza para proceder a Antonio Requejo, viguiente del distrito de la universidad de Barcelona.

Durante los años de 1855 y 1856 se han verificado en los juzgados de paz de Reus 363 juicios de conciliación y 141 ver- vales.

El Ebro ha comenzado a decrecer por Tortosa hasta el punto de quedar ya sus aguas casi á la altura natural.

El 2 se verificó en Villanueva y Geltrú con la mayor solemnidad el acto de instalar en aquella villa el nuevo juzgado de primera instancia.

En la apertura de los tribunales de Barcelona verificada el 2 pronunció el señor regente un discurso sobre la indepen-

dencia judicial.

Los negocios despachados por la audiencia territorial de Barcelona durante el año 1850 son los siguientes: Causas cri-

miales falladas contra reos presentes,

2086.—Idem contra ausentes, 65.—Idem

pendientes de sustanciación, 177.—Idem

en poder de los relatores para la vista, nin-

guna.—Sobreseimientos, 1825.—Inciden-

tes, 1332.—Discordias, 20.—Causas teni-

das en los juzgados de Hacienda que la sa-

la primera ha vigilado, 103.—Total, 5628.

Negocios civiles: Pleitos despachados dan-

nitivamente, 933.—Idem pendientes de sus-

tanciación, 453.—Idem en poder de los re-

latores para la vista, ninguno.—Inciden-

tes, 2513.—Discordias, 21.—Total, 3923.

Espedientes despachados por la sala de go-

bienio, 528.—Idem en audiencia plena, 4.

—Idem por la junta inspectora penal, 133.

Comunicaciones dirigidas al gobierno de

S. M., 760.

En París se ha verificado últimamente

por una joven una triple tentativa de sui-

cidio. Una señora noble polaca que goza de

comodidades, explota, con objeto de au-

mentar sus recursos, un taller de bordados de seda en el que se ocupan sus hijas y

una jovencita llamada Matilde, de una fa-

milia distinguida, pero pobre. Un sobrino

de dicha señora anunció que iba a venir a

París a seguir la carrera de medicina, y co-

mo lo supuso Matilde, que era de su ca-

rácter romántico, se le puso en la cabeza

que se iba a casar con el joven polaco y a

participar de su título y sus riquezas. Lie-

go el joven y no fijo mucho la atención en

Matilde, pero ésta, cada vez más enamorada, reveló su pasión a la señora, rogán-

dole que intercediese por ella. La señora le

respondió que era aún una niña y que su

sobrino no había fijado aún la atención en

ella y no pensaba casarse. Matilde insistió

de tal modo, que la señora tuvo que reprenderla. Entonces la joven quiso burlarse

una discusión de fósforos que llevaba en

un pomo, y pocos días después trató de

ahorcarse con su flechón. Entonces la señora

prodigó cuantos cuidados necesitaba, y

cuando estuvo restablecida le dijo que no

podía continuar en su casa y iba a desol-

verla á sus padres. Matilde aparentó resis-

narse á esto último, pero al entrar en el

recibimiento de la casa paterna se arrojó

por una ventana a un patio, desde el piso

segundo, hiriéndose muchas heridas que

probablemente le costarán la vida.

Las correspondencias de Manila llega-

das por el último correo alcanzan al 9 de

diciembre último, á cuya fecha nada de

nuevo ocurría en aquel Archipiélago. El

vapor de guerra *Malaspina*, que conducía

á Manila el correo de España correspon-

diente á la última expedición, no había po-

dido arribar á su destino por haber sufrido

una gran avería en la máquina, encontrán-

dose en el arsenal de Cavite para compo-

ner sus desperfectos.

El 1º ocurrió un desplome en las can-

teras de Monjuich, sin que ocurriesen des-

gracias personales, á pesar de haber caído

las piedras á una gran distancia.

Los rateros no desisten de sus auda-

ncias, mañas en Barcelona, siendo por lo

mismo bastantes los robos que diariamen-

te se cometen y se intentan.

Dos hombres rieron á navajazos en

las aulas de Barcelona, en la mañana del

1º resultando herido uno de ellos que fue

conducido al hospital, y su contrincante á

la cárcel.

En Moscú ocupa mucho la atención

pública la evasión de ocho feroces asesinos

de la cárcel de Kharkov. Los presos se es-

capanaron después de trabajar cerca de dos

meses en preparar la fuga.

Una catástrofe terrible ha estado á

punto de ocurrir en el ferrocarril de Saint-

Etienne á Lyon. Apenas había salido un

tren del túnel de Terrenou, la boveda se

hundió tras él con espantoso ruido en una

extensión de trescientos metros. Si el tren

s'hubiese pasado un momento, habría

quedado sepultado en el túnel.

Anteayer se rompió el carroaje en que iba el director general de Estado Mayor señor Messina, cuando este se dirigía al convite del ministerio de la Guerra. No hemos oido decir que el Señor Messina sufriese lesion alguna.

Una carta de Aranda de Duero fecha

del actual, que tenemos á la vista, da

tristes, curiosos y completos detalles sobre

la inundación de aquella villa. Hacia días

que se veían crecer las aguas del Duero y

de los otros dos ríos menores que bañan la

pedanía; pero no dieron medro alarmante,

por la profunda madrugada que al pasar por Aranda tuvieron; pero el dia 23 comenzaron las corrientes á tomar rápido aumento, que continuó hasta la madrugada del 29, euan-

do grande alarma en la población, que veló toda entera, con gran movimiento de

personas y carros para desocupar casas á

donde no hay memoria que hayan llegado

las aguas desde 1572. Todos, ricos, pobres,

autoridades, clero y militares, rivalizaron

en esfuerzo y abnegación para salvar efectos,

ya que por fortuna no corrieron riesgo las

personas. La guardia civil y el cuadro provincial se portaron como podían esperar.

El ayuntamiento no reposó en tres días.

Los tristes resultados de esta calamidad han sido la destrucción de los dos barrios de las Traseras y las Tejerías, en que han

sido derribadas 51 casas, amenazando ruina

otras muchas con porción de corrales, ja-

gates y otras oficinas, en que se han perdi-

do muchos efectos; presentando estos

puntos un aspecto desolador; la destruc-

ción de dos fábricas de curtidos, cuyos due-

ños han quedado arruinados totalmente;

la de otra fábrica de fósforo, que contiene

muchos efectos; la de un excelente molino harinero; la derrota de todas las hermosas

úberas del río, en que ha perecido multitud de arbolado, parás, floritizas y grande

estension de tapices, y enorme pérdida en los sembrados de toda esta vega; las tier-

ras más肥iles del término, que prometían

abundante cosecha de cereales, de modo

que es hasta difícil calcular las pérdidas de

este vecindario. Muchos vecinos se hallan

sin albergue y en la más triste situación.

A lo que se añade la rotura de varios puen-

tes en las carreteras importantes de Ma-

drid y Valladolid, que imposibilitan el emba-

race el tráfico, aumentando los efectos de

la calamidad. La persona que nos escribe

escribió urgente y preciso que se consolide el puente de Aranda y que los tres diputados

infuientes de Castilla, se ocupen en los

medios de reparar estos males. La carta

concluye diciendo: «La temperatura es de

10 y 12 grados, no vista en este tiempo.

la lluvia no cesó la pérdida de los campos au-

mentó, y nisiquiera se pueden dar jornales,

que se consolide el puente de Aranda y que

los tres diputados de Castilla se ocupen en

los medios de reparar estos males.

— Hay nuevos y lamentables pormenores

acerca del barbaro trato de los chinos con

los prisioneros anglo-franceses. Sabese que

el abate Dulac fue crucificado y se dice

que vivo aun le arrancaron los ojos y le

cortaron la lengua.

— En los días 1 y 2 de esta mes han sido

encerrados en la cárcel de Málaga siete in-

dividuos por faltas leves.

— Con motivo de haber saltado el Loran-

ca, se ha avisado que el tren

que iba de Madrid a Valencia

se ha detenido en la estación de Almería

para que se proceda á la reparación.

— La comisión municipal de Valencia, en

cargada de los mercados ha establecido en

el portal de la plaza de la Constitución

SALONES, ESPECTACULOS

modas y variedades.

Anteanoche el señor duque de Tetuan ha dado, como ministro de la Guerra, una comida a los jefes y directores de todas las armas y a los de los cuerpos de la guarnición de Madrid.

Ayer mañana a las nueve el Excmo. e Ilustrísimo Sr. Patriarca de las Indias despidió y veló en su casa, al capitán de fragata D. José María Duero y Madrid con dona Josefina O'Donnell y Aubrey siendo los padrinos el Excmo. Sr. D. Leopoldo O'Donnell, duque de Tetuan, tío carnal de la novia, y doña Leopoldina de las Heras, viuda de Boudron. Viene su nombre la Excmis. señora doña Francisca Arias de O'Donnell, y testigos el Excmo. Sr. teniente general D. Enrique O'Donnell, el Excmo. Sr. Marqués de Regla, e ilustrísimo Sr. D. José Gómez, director general de Consumos y diputado a Cortes, el Sr. D. Fermín Puente, abogado y socio de la academia española y D. Pedro Alvarez de Toledo.

El miércoles último se reunieron en un banquete de octenta cubiertos varios electores del primer distrito de Granada, reuniendo en la mesa la franca y cordial alegría propia del carácter andaluz. Antes de terminaron la comida acordó dar otra para los pobres el día de Reyes, cuyo acuerdo fue por todos acogido con entusiasmo.

El peinado de las señoras ya, según los maestros de la moda entre los que se colocamos al nuevo periódico *La Educanda*, autor de la noticia, a experimentar dos nuevas metamorfosis con los llamados a la *Douche* y a la *Seiche*. En la *Douche* la parte posterior va en rollo, torcidos los cabellos hasta la mitad de su largo; rollo que se levanta y revuelve rodeando un anillo a que se agrega una sortija con toda la parte no torcida. El resto del pelo que en forma circular está dividido en dos partes, se subdivide en otras dos para formar dos bucles a cada lado, enrollando las de abajo y dirigiendo las de arriba a derecha e izquierda de la peina. Para hacen los tres rollitos que guarnecen los deslados de la cabeza, se separan los cabellos al traves en tres partes, dejando más espeso el mechón de abajo, que se sujeta encima, y haciendo mas pequeño el superior. Como la disposición de este peinado hace que quede en medio una ancha taya, extiende un ligero ramo de flores que cae mas espeso hacia atrás. También se adorna ésta en tanto de lillas a la parte anterior del lado derecho y un gran guarda-peine al lado izquierdo entre los rollitos y las cocas. En el peinado a la *Seiche* la división del cabello se hace como una raya semi-circular de cada lado de la cabeza, y con el mechón de adelante, peinado atrás, se hace una trenza de tres ramitas o cabos en cuya raíz se pone un alfiler de agua broteada para que se adapte a la cabeza y no sobresalga después del tocado. En ella se recoge el trenzado en forma de S que se sostiene con un peine hacia adelante para que sus puntas lo atraviesen. Se aplican después para asegurarlo algunos alfileres de cabeza dorada. A lo largo de la trenza que se recoge en forma de S, va entrelazado un cabo de blonda, de casi medio metro, que lleva esparradas algunas flores. Luego que el peinado de atrás está terminado, y se han colocado delante algunos ligeros ramos de flores, se hecha sobre la cabeza otro cabo de encaje en llano, que cae a los lados y va fijar los tuftos por

medio de dos alfileres de cabeza mayor que los empleados para la confección del peinado.

Ha llegado a Madrid el banquero señor Salamanca. Viene a tomar asiento en el Congreso.

El acto verificado el 11 de diciembre, de nombrar al emperador de Rusia el collar del Toison de oro a nuestro embajador el señor duque de Osuna y del infantado,

nombrado recientemente caballero de aquella insignia orden ha sido solemnísimo, segun los detalles oficiales. El señor duque de Osuna fue en los arraigos de gala de la corte desde su habitación al palacio de invierno. En el primer coche iban dos ayudantes del maestro de ceremonias. En el segundo S. E. el señor duque de Osuna llevando en frente al señor conde de Ribeauville, maestro de ceremonias. En el tercero se veía al señor marqués de Selva Alegre, primer secretario, y al señor don Eduardo Díaz del Moral, segundo secretario de la embajada de España, llevando el collar del Toison de oro. En fin, en el cuarto coche iban los señores don Alonso Alvarez de Toledo, ayudante de campo del duque de Osuna, y don Lorenzo García y García, agregado a la embajada. Al llegar al palacio de invierno, el señor duque de Osuna fue recibido en audiencia solemne por S. M. el emperador, rodeado de S. A. I. el Cesarevitch, Gran Duque heredero, del canciller del imperio, conde de Nesselrode, y de S. E. el príncipe Gortchakov, ministro de Negocios extranjeros, caballeros todos del Toison de oro, de cuya orden iba a recibir la investidura el embajador de España. Los grandes dignatarios de la corte asistían también a esta audiencia. Antes de que el duque de Osuna fuese introducido a presencia de S. M., había sido presentado al emperador el sello del Toison de oro por el marqués de Selva Alegre y el señor Díaz del Moral, encargados de representar en la ceremonia al canciller y al secretario de la orden. Habiéndose dignado S. M. el emperador hacer llamar al nuevo caballero, procedió a su investidura, y le puso el collar al cuello, insignia de su dignidad, declarandole individuo de la orden del Toison de oro. Terminada la audiencia imperial, el señor duque de Osuna y su acompañamiento volvieron a ser conducidos a la embajada de España con el mismo ceremonial observado antes.

Habiendo empezado las representaciones de *Simon Bocanegra* en el teatro Real ergemos oportuno dar a conocer en pocas líneas el argumento: — Sabido es que la música es de Verdi. La letra ha sido tomada por Pivert, del drama español del Sr. García Gutierrez que lleva el mismo título de la ópera, y que se representara próximamente en el teatro del Príncipe. La escena pasa en Génova y sus cercanías, en la primera mitad del siglo XIV. En el prólogo figura: Simon Bocanegra, conario al servicio de la república de Génova; Jacobo Fesco, noble genovés; Pablo Albani, tirador de oreja; y Pietro, marinero. En las escenas del prólogo consiran los plebeyos para elevar a Simon Bocanegra a la dignidad de Dux. Pero este se muestra insensible a semejante honor, por la perdida de María Fesco, que había fallecido, dejando una niña, cuyo paradero se ignoraba. Nombrado Dux Simon Bocanegra, descubre a su hija, la cual amaba a Gabriel Adorno, caballero ligurio genovés. Este y Pablo, favorito del Dux, se dis-

pusieron la mano de Amelia, bajo cuyo nombre se ocupaba la hija de Simon. Ignorando Gabriel que fuese Amelia hija del último, atenta por celos contra la vida del anciano. Pablo a su vez roba a la joven, la cual se salvó y descubrió a su padre el autor del atentado. El Dux le manda entonces renunciar a Amelia y le destierra; pero este, para vengarse, le envenena y el Dux, que había dado a Gabriel su hija por esposa, muere cuando esta vuelta del templo unida a Gabriel.

Por fin se estrenó anoche la ópera *Simon Bocanegra*. No creemos que se pueda emitir un juicio acertado de una primera representación, ni los cantantes están seguros, ni el público puede apreciar la belleza de un *spiritito*. Diremos solamente que *Simon Bocanegra*, más que de inspiración, nos parece obra de un arte consumado: tiene piezas bellísimas, pero principalmente agradaron el aria, duo y terceto del segundo acto y el duo de baritono y bajo del tercero. La ópera ha sido puesta en escena con extraordinaria fuerza: las cuatro decoraciones nuevas del Sr. Ferri son bellísimas: la señorita Sarolta lució elegantes trajes. En suma: la ópera agrado y agrada más en las representaciones sucesivas. No necesitamos decir que el teatro estaba completamente lleno.

El viernes último se cantó en el teatro provincial de Zaragoza *La Traviata*, no obteniendo un éxito muy favorable, según dice *El Saludense*.

En el Circo de Barcelona se estaban acabando de pintar las decoraciones de la Linda, cuya operación iba a celebrarse en esta semana los individuos de la sección musical del real instituto barcelones.

En el teatro del Odeón se celebraron el 4 los exámenes de gimnasia de los bomberos de Barcelona.

El joven pianista Sr. Colomer, primer premio en el Conservatorio de París, ha

dado a conocer su gran mérito en algunos salones, después de haber tenido la honra de tocar en presencia de S. M. El domingo por la noche se dejó oír en una casa particular, ejecutando admirablemente la marcha titulada *Mariuccas*, composición suya dedicada a S. M., una pieza sobre motivos de *Norma*, otra sobre motivos de la *Sonambula* y el *pol-pourri* de aires nacionales, en que es notable la imitación que hace de la guitarra.

Anéchete tocó en el teatro de la Zarzuela, el pianista Barbero. Este artista niño aún fue muy aplaudido y llamado a la escena, a donde se le arrojó una corona.

El martes tendrá lugar en el Circo la función a beneficio de D. Blas Colomer, en que como homenaje dicho tomara parte la señorita Bigari.

Hoy vuelve a ejecutarse en la Zarzuela la que se titula *Una pizca*.

Hoy hay función de nacimiento en el teatro de Mr. Petit en los salones de Capellanes.

PARTES TELEGRÁFICAS

— del interior y exterior.

— de los países.

— de los Estados.

— de los países.

DIARIO DE LAS FAMILIAS, DE AVISOS Y NOTICIAS LOCALES DE MADRID.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—San Luciano y compañeros mártires.

Cuertos.—Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Andrés; por la mañana habrá misa cantada, y por la tarde procesión y reserva.

Misa mayor: Se cantará en San Isidro á las nueve.

Descubierto: Estará S. D. M. de manifeste de diez á doce en San Antonio de los portugueses.

Ejercicios espirituales: Se practicarán por la noche en italianios, Monserrat y con sermón en San Ignacio.

Visita de la corte de María: Nuestra Señora de la Concepción en San Pedro.

Misa nueva.—La festividad de los Santos Reyes se ha solemnizado en la real iglesia de Nuestra Señora de Atocha con la misa nueva del licenciado en Sagrada Teología don José Fernando Pió. Este joven sacerdote se consagró voluntariamente á la asistencia de los enfermos en los hospitales de África; y tanto se distinguió, que el general en jefe le dió para ordenarse un beneficio de siete reales en la catedral de Ceuta, con el cual asistió á sus ancianos padres y tres niños huérfanos de una hermana, no contando con otros medios de subsistencia. Invadido en África del cólera fulminante, y sin esperanza alguna, ofreció á Nuestra Señora de Atocha consagrarse á Dios, y celebrar en su altar la primera misa si le salvaba la vida; y después de cuatro meses de penosa convalecencia, ha venido hoy ordenado de sacerdote á cumplir su voto, habiendo su viaje á pie muchas veces y otras con las limosnas de personas caritativas, entre las cuales se cuentan el Excmo. señor obispo de Málaga, que le eredó, y el ilustrísimo señor canónigo de aquella iglesia, D. José Sánchez. De esta manera llegó al templo de Atocha, donde acogido por el señor rector y demás capellanes con caridad cristiana, le han acompañado á cumplir su promesa. Fueron padrinos, el Ilmo. Sr. D. Sebastián Arezana, juez del Tribunal de la Rota, y el expresado señor rector, quien manifestó en una sentida improvisación, que enterneció al escogido concursante, el beneficio recibido. Asistió con su estado mayor, de gran uniforme, el Excmo. señor conde de Mirasol, director general de inalidos.

Servicio militar del dia.—Parada: Baza y Vergara.

Jefe de la guardia esterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel de Baza, D. Juan Acosta y Muñoz.

Jefe de dia: señor teniente coronel comandante de infantería, capitán de artillería á caballo, D. Alfonso Fernández.

Visita de Hospital: Barcelona, cuarto capitán.

Reconocimiento de provisones: Baza, segundo capitán.

El general gobernador, Serrano del Castillo.

Costurera y planchadora.—Se ofrece una por la manutención y cuatro reales diarios en la calle del Oso, 21, zapatería.

Ventas.—Se venden cien ovejas en el parador de Muñoz, afuera de la puerta de Alcalá.

Traspasos.—Se solicita el de un colegio de señoritas en la calle de Jacometrezo, núm. 7 y 9 tienda, y el de un cuarto principal lujosamente amueblado en la calle de la Montería, núm. 30, portería.

Nodrizas.—Las hay en las calles de las Huertas, 10, principal; Concepción Gerónima, 19 y 30; Miral Sol, 12, patio.

Lotería primitiva.—En la extracción de ayer han sido agraciados los números siguientes:

6.—14.—50.—88.—77.

Subastas.—De varios efectos procedentes del abastecimiento del señor marqués de Villapalma, para el dia 14, por el juzgado de guerra de Castilla la Nueva; la de las obras de la carretera de segundo orden de Laredo a Oton, presupuestadas en 1.645,194 rs. 73 céntimos, por la dirección de obras públicas, para el 1.º de febrero; las de un trozo entre Almadrones y Cifuentes, presupuestadas en 1.301,268 reales 39 céntimos; la de varios cañones del regimiento artillería á caballo, para el 9, en el cuartel de San Gil.

Cochero ó mozo de caballos.—Hay uno en la calle de San Lorenzo, núm. 6.

Cartas detenidas.—El 2 y el 3 del actual han quedado en el correo central por falta de sellos las dirigidas a los señores Salazar, de Pamplona; López, de Manila; Moran, de Torrejon de Velasco; Ranz, de Marchamalo; Martínez, de Torrejón de Velasco; Puig y S., de Barcelona; Roget, de Barcelona; Pavia, de Badajoz; Cortada, de Sevilla; Carmona y S., de Barcelona; Bedoya, de Valladolid; Mesías, de Jaén; Duran, de Barcelona; Mora, de Carolina; Oliver, de Montevideo; Seane, de Lugo; Fernandez, de Manila; Angulo, de Arciniega; Barca, de Cá-

diz; Blanco, de Cabra; San Juan, de Manila; marqués de Moncayo, de Toledo; Martin, de La Adrada; Rodriguez de Alcalá de Henares; Ojeda, de Toledo; Tafonera, del Ferrol; Mañiz, de Saigón, y vizconde Huerta, de Murcia; y á las señoras Criado, de Sevilla, y Arzalaya, de Jaén.

ESPECTÁCULOS.

Mañana, se hacen en los teatros y salones las funciones siguientes:

Circo.—A las ocho de la noche.

Cigar para ver.—Quien manda manda.—Concierto por el señor Colomer y la señorita Penelope.

Variedades.—A las ocho de la noche.—La aldea de San Lorenzo.—Baile.

Novedades.—A las seis de la tarde.—Los pobres de Madrid.—Baile.—El médico apóstol.—Baile.

Principe.—A las ocho de la noche.

Los tres enemigos del alma.—Baile.—Lamoscuita Sevilla.

El Carnaval.—Esta sociedad celebra reunión de baile en los salones de Capellanes, el dia 8 del corriente de nueve á dos de la madrugada.

TEATRO DE Mr. PETIT.—Funcion de nacimiento en los salones de Capellanes para hoy 8 de enero á las siete.—Sinfonia.—El auto en tres jornadas, titulado: La profecía cumplida.—Ejercicio en la cuerda floja por el aplaudido director de escena Petit.—Manana 9 habrá una función á las siete y media.

ZARZUELA.—A las ocho de la noche.—1.º Sinfonia.—2.º Una emoción.—3.º El lancero.—4.º Una vieja.

ANUNCIOS.

COMERCIO Y SASTRERIA.

Calle de la Caza, núm. 5, cuarto

principal, y costanilla de Santiago, núm. 1, principal, inmediato a Platerías. Se sigue haciendo trajes completos de invierno: gabán, chaleco y pantalón de pantucello, de novedad, á 360 rs., y de castor ó chinchilla, chaleco de lana y pantalón de satén, á 400 rs.

Hay generos del reino y estranjeros.—(6 m. t. 1—1)

QUE BARATURA.—UNA

Caja de papel inglés superior,

que no se cala, canto dorado, cien

sobres, veinticuatro plumas, un

porta-plumas, dos lápices, dos

barras de laque, un frascuito de tin

ta de color, una caja de polvos,

otra de oblesas, una pastilla de ja

bon de olor, todo 16 rs.; sin dorar

el papel, 15 rs. Se regalan un par

de gemelos.

Calle de Alcalá, números 6 y 8.

(4 m. t. 1—1)

PRESTAMOS.—SE FACILITA

el dinero á las clases activas y pa

sivas, bajo bases muy razonables.

También se compra una casa por

valor de 20 a 30,000 duros. Darán

razón en la Cava baja, núm. 39,

cuarto tercero.—(2 m. t.)

UNA SEÑORA VIUDA, CON

una criada, desea dos pupilos.

Corredora baja de San Pablo, nú

mero 39, cuarto segundo izquierdo.

ALMONEDA.—SE HACE DE

a todos los muebles de la casa ca

lle de Hortaleza, núm. 128, cuarto

segundo derecha, entre los cuales

hay un secretér, consola dorada, al

fombra, escritorio de palo santo,

sillón de damasco carmesí, una

hermosa y completa vajilla de mu

cho lujo y otras cosas de menaje

de casa que estarán de manifiesto.

Horas de despacho, de diez á cu

atro.—(3 m. t.)

POR DERRIBO,

FORZOSA LIQUIDACION.

CALLE DE POSTAS, NÚM. 24, ESQUINA A LA DE S. CRISTOBAL.

A fin de realizar por completo el resto de las existencias, se está habilitando el local CALLE DE LA CONCEPCION GERONIMA, NÚM. 13, TIENDA; internamente continuará la venta por unos días en el prime

ro.—(D. 0, 6 y 8.)

MR. LOUIS ERNEST,

cirujano-dentista de París y Londres, premiado en las

Exposiciones de París y de Sevilla.

CALLE DE CARRETAS, 8, PRINCIPAL MADRID.

Dientes y dentaduras, sin resortes, ni ligaduras. Sobrepasan en belleza á todo lo que se ha inventado en este género. Facilitando la emisión de la palabra y la masticación, imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

Esmalte de dientes careados. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja excede á todo elogio, pues con su ayuda es inútil la extracción de dientes.—(D. 00, 00, 00, 00, 00 y 0.)

FARMACIA HOMEOPATICA.

La primera establecida en España por C. M. Somolinos, calle de las Infantas, núm. 26, Madrid, contigua al despacho de medicamentos alopaticos nacionales y extranjeros del mismo. Vista al por mayor y menor de los preparados homeopáticos y alopaticos. Rebaja del 10 por 100 en cada 200 reales de gasto. Un año para su pago. Garantía del envío hasta su destino. Lista de precios gratis al que la pida. Reposición de cajas homeopáticas procedentes de la casa, por la tercera parte de su valor. Las de otras el 25 por 100 menos del precio corriente.

Valor de las cajas de bolsillo desde 24 tubos, de 60 reales hasta 300; las de reposición, desde 640 reales. tintura de árnica, preparada homeopáticamente, frascos de 6 y 16 reales. tintura de úrtica urens, frascos de 6, 10 y 20 rs. Taftan de árnica seis centímetros en cuadro, dos reales. Manual de medicina doméstica, de Hering, traducido por Perez Valls, 16 rs. Patogenia de medicamentos brasilienses, 20 rs.—(D. 0, 0, 00,

00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00 y 30.)

COLEGIO DE SANTA TERESA,

(ANTES ESCUELA INGLESA.)

SEGUNDA ENSEÑANZA.

Incorporado á la Universidad Central, Instituto del Noviciado.

El método de enseñanza que se observa en este colegio, es especial suyo, y sus resultados los que han demostrado sus alumnos en los exámenes públicos que tuvieron lugar el 23 del actual.

El cuerpo de profesores es inmejorable: el trato alimenticio lo es igualmente.

En él se atiende con esmero especial á la educación moral y física; pero

nada se disimula respecto á aplicación.

Los fundadores, que son todos padres de familia, deseosos de proporcionar á sus hijos educación distinguida y sólida instrucción, quieren que todo en su colegio sea una verdad; así pues, no hay en él ni exageración ni disimulo.

Además de los estudios que abraza la segunda enseñanza, elevados al más alto grado de perfección posible, se enseñan todas las lenguas vivas y clases de adorno.

Hay asimismo clases especiales, preparatorias para todas las carreras facultativas y especiales.

El precio de la pension entera son 12 rs., pagados por trimestres adelantados; de 6 para medios pupilos, mes adelantado; y de 70 mensuales, para esternos, con opción á caligrafía, lectura, elementos de geografía, id. de historia, id. de aritmética, id. de religión y latín.

El colegio está provisionalmente establecido en la calle de la Montería, 28, segundo. En la secretaría del mismo pueden obtenerse reglamentos y estensos formularios.—(1 m. t.)

SAVON DE THRIDACE

PREPARE PAR VIOLET, PARF. SAVONNIER

Paris, 317, rue Saint-Denis, 317, Paris.

LO DON II, GREAT CASTLE ST, REGENT ST, LONDON.

Madrid, C. rincón, núm. 23 y Arenal, núm. 5, perfumería higiénica de

(0 v. 1—1)

CANTO LLANO UNIVERSAL.

—La Semana Santa de esta interesante obra, completísima, únicamente en su clase y que ha merecido la aprobación yelogios de los maestros más notables, se halla de venta en Madrid al modico precio de 40 reales, en las librerías de Agudo y de Olamedo. En las mismas se hallará el Método á 12 rs.—(1 m. t.)

LA LEGITIMA Y PRIMITIVA

lrompera peruviana, privilegiada por su virtud de hacer renacer el cabello y de impedir su caída, sigue expendiéndose á 8 rs. bote en Madrid, calle de Carretas, núm. 29, quinto de la Huartera, Barcelona, calle ancha, número 52; Cádiz, calle de la Huartera, comercio de Villetas; Palma de Mallorca, calle del Llums, núm. 67; Sevilla, calle de la Sierpe, núm. 46; Valencia, plaza del Mercado, droguería de la Luna; y Zaragoza, calle Nueva del Mercado, núm. 3.

DRESTAMOS.—SE FACILITA

el dinero á las clases activas y pasivas, bajo bases muy razonables. También se compra una casa por valor de 20 a 30,000 duros. Darán razón en la Cava baja, núm. 39,